

Mali

Als Feldnachrichtenoffizier in MALI

Von April 2014 bis September 2014 befand ich mich mit fünf weiteren Kameraden des Aufklärungslehrbataillons 3 „Lüneburg“ im Rahmen der European Training Mission Mali (EUTM MLI) im westafrikanischen Mali.

Ziel der EUTM MLI ist es, die malischen Verteidigungs- und Sicherheitskräfte mittels Ausbildung so zu befähigen, dass diese die Stabilisierung ihres Landes eigenverantwortlich voranbringen können. Dazu hat die Europäische Union (EU) seit dem Beginn der Mission im Januar 2013 fünf Groupement Tactique Interarmes (GTIA) ausgebildet, drei weitere sollen folgen. Des Weiteren sollen bereits ausgebildete GTIA nach einer gewissen Einsatzzeit eine Wiederholungsausbildung durch die EUTM erfahren. Ein GTIA ist ein aus rund 620 Soldaten bestehender Kampfverband mit drei Infanteriekompanien und zusätzlichen Unterstützungselementen. Die Mission gliedert sich in das Mission Headquarter (MHQ) in der Hauptstadt Bamako und die Training Task Force (TTF) in Koulikoro, der Einsatzraum ist auf den Süden Malis beschränkt. Deutschland beteiligt sich an diesem Einsatz mit der Gestellung von Trainern für die Infanterie-, Pionier- und Logistikausbildung, stellt nahezu das gesamte Personal der sanitätsdienstlichen Versorgung in Form einer ROLE 2 und Anteile des Stabes im MHQ und der TTF.



Jan Lübke
Foto: Jan Lübke